



いなほ

天童市立蔵増小学校
学校だより
No. 8
令和5年11月10日

全国学力・学習状況調査の結果について

4月18日に6年生を対象に実施した「全国学力・学習状況調査」に係る本校の総合的な結果などについて分析した結果をお知らせします。蔵増小ではこの結果を踏まえ、今後の子供達の学び方も含めた取組みをより一層進めていきます。

1 学力調査の結果

(1) 平均正答率について

国語科は14問、算数科は16問の出題で、本校児童は、国語科はほぼ全国と同じ、算数科は全国を下回る正答率でした。

(2) 内容について(○：よくできている項目、●：努力を要する項目)

国語

- 必要なことを質問し、話し手が伝えたいことや自分が聞きたいことの中心を捉える。
- 目的に応じて、中心となる語や必要な情報を見つけたり要約したりする。
- 日常よく使われる敬語を理解する。
- 目的や意図に応じ話の内容を捉え、話し手が伝えたいことの中心を捉える。
- 漢字を文章の中で適切に使う。

算数

- 示された場面において、表の中の適切な数を用いて説明することができる。
- 二次元の表から、条件に合う数を読み取る。
- 伴って変わる2つの数量の関係を用いて、知りたい数量の大きさの求め方や答えを式や言葉を用いて記述する。
- 示された場面のように、数量が変わっても割合は変わらないことを理解している。
- 正三角形の意味や性質の理解、底辺と面積の関係を基に面積の大小について考察し、その理由を言葉や数を用いて記述できる。

2 学習状況調査の結果

(1) 成果と考えられること

- 5年生までに受けた授業で、PC・タブレットなどのICT機器をどの程度使用したか。
「ほぼ毎日・週3回以上」本校92.3% 全国62.4%
- 国語の勉強は好きだ。
「あてはまる・どちらかといえばあてはまる」本校65.4% 全国61.5%
- 国語の授業で、言葉には相手との好ましい関係をつくる働きがあることを学んでいる。
「あてはまる・どちらかといえばあてはまる」本校84.6% 全国83.9%
- 英語の学習は大切だと思う。

「あてはまる・どちらかといえばあてはまる」本校 92.3% 全国 91.3%
〇人が困っているときに進んで助ける。

「あてはまる・どちらかといえばあてはまる」本校 92.3% 全国 91.6%
〇困りごとや不安がある時に、先生や学校にいる大人にいつでも相談できる。

「あてはまる・どちらかといえばあてはまる」本校 77.0% 全国 68.5%

(2) 課題と考えられること

●自分にはよいところがある。

「あてはまる・どちらかというにあてはまる」本校 69.2% 全国 83.5%

●毎日同じくらいの時刻に起きている。

「あてはまる・どちらかというにあてはまる」本校 80.7% 全国 90.5%

●自分と違う意見について考えるのは楽しいと思う。

「あてはまる・どちらかというにあてはまる」本校 65.4% 全国 76.5%

●学校の授業以外に、一日当たりどれくらいの時間、読書をするか。

「全くしない・10分より少ない」本校 53.8% 全国 39.9%

3 今後の取組について

【学力調査から】

- ・話題の中心を捉えたり、話を受けて返したりする力が付いている。引き続き、1時間目をスピーチタイムとして取り組み、話す力や聞く力を伸ばすようにしていく。
- ・話し合いを進める際に話し合いの目的や方向性を検討すること、話し合いの展開や内容を踏まえて互いの考えやその違いを理解すること、様々な視点から検討して自分の考えをまとめることを全ての教育活動で重視していく。
- ・自分の考えについて筋道立てて説明したり、導き出した数値や式などについて根拠をもって整理したりする学習を充実させていく。
- ・子供がもつ課題意識を基に、適切な問題を設定するとともに、問題を科学的に解決するよさを実感できる学習を仕組んでいく。

【学習状況調査から】

- ・「めあてを立て、取り組んで、振り返り、次に生かす」という活動を繰り返し行い、自分の成長や伸びについて気付くことができるようにする。
- ・人・地域・環境・情報との関わりを通じた学習を意図的に仕組み、つながりを通して学ぶことの良さや意義を実感できる学習を創っていく。
- ・一人1台のタブレットを全ての学習活動で用い、活用の場を広げるとともに、活用の仕方を充実させていく。

地域の先生方から学びます ～ フリー参観での学習 ～

11月21日(火)に行われるフリー参観では、4年生が手話教室として手話講師の齋藤先生から、5年生が防災教室として防災士の森山美典先生から教えていただく予定となっています。地域の先生方から学ぶ機会を得られることは、子供たちにとっても大変嬉しいことです。学んだことをもとに、今後のいろいろな活動に幅広く生かしていきたいと思っております。

※当日、保護者の方のご協力を得て、避難の際の引き渡し訓練も実施する予定です。